



Louis Cezard (1924-1944)

À l'image du père

Âgé de 18 ans, Louis Cezard, ancien élève du lycée du Parc à Lyon, est admis en 1942 en classe préparatoire à l'école militaire de Saint-Cyr. Il rejoint la Résistance et participe avec les groupes francs de l'Armée secrète, à des opérations de réception de parachutage et de transport d'armes dans la région de Lyon. Bien que blessé au cours d'une mission, il refuse d'être hospitalisé afin de ne pas être identifié par l'occupant. En janvier 1944, il rejoint un maquis dans le sud-Vercors.

Il devient ensuite agent d'un des réseaux Buckmaster dans lesquels son père est engagé. Sous les ordres d'Alcide Beauregard, lieutenant canadien arrivé clandestinement en France par voie aérienne, il est en charge d'émissions radios et de déchiffrage. Le 8 juin 1944, il est interpellé à Lyon, dans une maison de la rue Desparmet, alors qu'il assure une liaison radio avec Londres, en compagnie du lieutenant Beauregard. Il est interrogé et torturé par la Gestapo qui veut connaître le chiffre secret de son poste émetteur.

Pour sauver son père, il fait découvrir une cache d'arme dans l'école dont celui-ci est directeur et s'accuse d'en être l'initiateur à son insu. Interné à la prison de Montluc (cellule N° 50), il est bientôt traduit devant le tribunal militaire allemand et condamné à mort.

Le 16 juin 1944, il est extrait de sa cellule et conduit à Saint-Didier-de-Formans (Ain) où il est exécuté avec 29 autres détenus.